
令和３年度 第２回宇都宮市食育推進会議 議事録 

 

■ 日 時  令和３年１２月２７日（月）午後１時３０分から午後２時３０分 

 

■ 場 所  宇都宮市役所 １４大会議室 

 

■ 出席者   

１ 委 員（１３名） 

  内藤良弘委員，渡辺道仁委員，大森玲子委員，大房一裕委員，手塚浩子委員， 

岩本眞砂枝委員，石川晴美委員，坂本治己委員，福田治久委員，増渕祥子委員， 

塩澤美枝子委員，檜原貞亮委員，坂本理江子委員（委員名簿順） 

 ※ 欠席委員（７名）：遠藤秀樹委員，北條雅人委員，髙橋友久委員，中野智之委員， 

            半田俊夫委員，増渕静枝委員，荒川昭子委員 

 

２ 事務局（１１名） 

  【保健福祉部】 部長，次長（保健衛生担当），保健所長 

  【健康増進課】 課長，課長補佐，企画グループ係長，健康づくりグループ係長，職員４名 

 

■ 公開・非公開の別  公開 

 

■ 傍聴者・記者  ０名 

 

■ 会議経過 

１ 開 会 

 ・ 委員の過半数が出席しており，本会議は有効であることを報告 

 ・ 「附属機関等の会議の公開に関する要領」に基づき，会議公開について説明，委員了承 

 ・ 所定の手続による事前の周知の結果，傍聴希望者及び記者は０名 

 

２ あいさつ【省略】 

 

３ 議事 

⑴  確認事項 

ア 令和３年度 第１回宇都宮市食育推進会議における協議結果について 

⑵  協議事項 

ア 「（仮称）第４次宇都宮市食育推進計画」の素案について 

 

４ 委員からの主な意見・質問等（要旨） 

⑴  確認事項 

ア 令和３年度 第１回宇都宮市食育推進会議における協議結果について 

  意見等なし 

 

 



⑵  協議事項 

ア 「（仮称）第４次宇都宮市食育推進計画」の素案について 

 

● 委員 

別紙３「ひとり暮らし高齢者ふれあい会食事業」は，来年度でなくなると聞いたがいかが

か。 

 

   ○ 事務局 

    事業主体は社会福祉協議会であるため，なくなるかどうか確認するとともに，これに代わ 

る事業があるのかも含めて確認する。 

 

● 委員 

「家族との共食」を目標に掲げているが，企業側から社員に対してアプローチをするよう

に働きかける視点が必要と思うがいかがか。 

 

  〇 事務局 

    「職場における健全な食生活推進事業」では，新たに商工会議所も加入している「地域・

職域連携推進協議会」との連携を加え拡充事業とした。また「ワーク・ライフ・バランス推

進事業」も市と企業が連携しているので，連携して企業に働きかけていく。 

 

  ● 委員 

    次期計画策定では，新事業や新しい視点があると思うが，策定体制は見直されているのか。

また，見直されているのであればどこが見直されているのか。 

 

  〇 事務局 

    策定体制については，前回と同じ体制をとっている。ただし，事業それぞれについては，

新しい取組も更新しており，食育推進検討委員会のメンバーでなくても，食育に対して関係

各課に働きかけを行うなど，庁内をあげて食育の推進に取り組んでいく。 

 

  ● 委員 

    「自然に健康になれる食環境づくりの推進」について，具体的にどのように進めていくの

か。 

 

  〇 事務局 

    「協力店登録事業」については，減塩や野菜摂取に協力してもらえる事業者に登録しても 

らい，市と協力して事業に取り組む関係性を構築する。今年度は試行的に２０店舗で食環境 

の啓発をしており，来年度から本格実施する。 

「自然に健康になれる食の情報発信事業」については，ベジ増し事業を実施しており，POP 

掲示活用により，スーパーマーケット等の地産地消コーナーや野菜コーナーで周知し，市民

に野菜摂取の大切さを周知・啓発するものである。 

「おうちごはん事業」については，新事業で健康的な中食の開発であり，大学等と連携し 

て，ヘルシーメニュー弁当を開発し，スーパーマーケットで販売する予定である。 



５ その他 

・ 今後の策定スケジュールの説明 

・ 健康包み焼きガイドブックの説明 

 

６ 閉会 


